

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
	Ptas.
Barcelona-ciudad, mes	3'50
Provincia, trimestre.	10'50
Portugal, América, sem.	21'—
Otros países, sem.	40'—
Número suelto: 15 céntimos	

La Batalla

Organo Central del Partido Obrero de Unificación Marxista

El frente de combate se refuerza realizando la Revolución en la retaguardia

Domingo, 6 de septiembre de 1936

Redacción, Administración y Talleres: Baños Nuevos, 16. — Teléfono 24700

NUM. 31.—II EPOCA

LA DECLARACION DEL NUEVO GOBIERNO

Nuestros milicianos no luchan por la legalidad republicana, sino por la Revolución socialista

Hoy, más que nunca: GOBIERNO OBRERO

Nos ha producido la declaración ministerial del nuevo Gobierno verdadera sorpresa. Eso nos ha ocurrido a nosotros, que de antemano sabíamos a qué atenemos. Al leerla, han acudido a nuestros labios estas preguntas: ¿pero es esta la declaración del Gobierno que preside Largo Caballero y compuesto por una mayoría socialista-comunista oficial? ¿Corresponde dicha declaración a los momentos que estamos viviendo? Lo peor que puede decirse de ella es que hubiera podido hacerla perfectamente el anterior Gobierno u otro aún más moderado. Y si al Gobierno de Largo Caballero hay que juzgarle por su declaración, está ya juzgado.

Comentémosla brevemente. Se afirma, en primer lugar, «que por su composición el Gobierno se considera representante directo de todas las fuerzas que en los diferentes frentes combaten por la subsistencia de la República democrática...» Hay aquí una doble mentira. Nosotros no sabemos exactamente —aún cuando nos imaginamos que no— si la C. N. T. y la F. A. I. se sienten representadas por este Gobierno; nosotros, desde luego, no. Por otra parte, no es cierto que nuestros combatientes luchan por la subsistencia de la República democrática —¿de esa que ha hecho posible la sublevación militar-fascista?—, sino por la Revolución socialista, por lo visto a pesar de los socialistas, de derecha y de izquierda, y huelga decir que de los llamados comunistas. Porque, como hemos tratado de demostrar repetidas veces, no hay más que una manera de destruir para siempre al fascismo: es haciendo triunfar la Revolución socialista.

La declaración se pronuncia por el pacifismo puro y simple, en nombre de «la más alta conveniencia nacional». ¿El pacifismo? Dentro del régimen burgués, y como sabe cualquier párvulo del marxismo, la paz es imposible. La única manera de imponer la paz está en hacer triunfar la Revolución socialista. Pero si los gobernantes se oponen a ella, su pacifismo resulta un engaño, una expresión sin sentido. Luego viene lo de «la alta conveniencia nacional». En régimen capitalista, la conveniencia nacional es la conveniencia de los capitalistas. Y en régimen proletario, no puede hablarse de conveniencia nacional, sino de conveniencia de clase, de la clase obrera, que no puede ser más que internacional.

Pero esta parte de la declaración se completa con otra todavía más escandalosa. «Dentro de este espíritu pacifista, el Gobierno afirma los sentimientos de amistad de España hacia todas las naciones y al convenio que sirvió de base de la Sociedad de las Naciones». El Gobierno afirma sus sentimientos de amistad a la Alemania de Hitler y a la Italia de Mussolini, que mandan sus aviones y sus ametralladoras a Franco y a Queipo de Llano. Y a la Sociedad de Naciones, que no hace absolutamente nada por evitarlo.

Concluye la declaración saludando a las fuerzas que «defienden la legalidad republicana» y afirmando que «suprema aspiración del Gobierno es hacerse digno de tan heroicos combatientes cuyos legítimos anhelos de mejoras sociales encontrarán en él el apoyo más decidido». No ofrece el menor género de duda para nosotros que, con semejante declaración, el Gobierno no se hace digno de nuestros heroicos combatientes. No anhelan éstos una «mejoras sociales» abstractas, sino —hay que repetirlo— el triunfo de la Revolución socialista. Que se hable en estos momentos, por parte de un Gobierno en su mayoría obrero, de «mejoras sociales», como en los mejores tiempos del reformismo, parece una irrisión y un insulto.

Como hemos dicho repetidamente estos días, no es un Gobierno de Frente Popular el que puede estar a la altura de las necesidades de la revolución y de las aspiraciones de las masas revolucionarias. La declaración que comentamos más arriba lo demuestra sobradamente. Por eso, hoy más que nunca, nos afirmamos en nuestra reivindicación de un Gobierno obrero, comprendiendo a todos los sectores de la clase obrera que está ganando la batalla contra el fascismo.

Las columnas que pretendían ayudar a Aranda, han tenido más de mil bajas en una semana

Gijón, 5. — (Por correo de nuestro enviado especial en Asturias, Bernardo López Torrer).

La columna de Galicia está siendo castigadísima. Desde que por sorpresa penetró en Asturias, hasta los momentos presentes pasan de mil las bajas que se vienen haciendo. Es esta acosa la razón de que no den noticias en estos días? Porque no existe en los frentes de Sala y Liefia ni lo encuentran por ninguna parte. Anteayer, las tropas que mandan el teniente Martín y Zamora, Antonio Llanera, Carretera y Raigada, mantuvieron un duro combate que duró desde la tarde hasta las doce de la noche. Fue rechazado el enemigo y nuestras fuerzas le persiguieron valientemente, llegando a desalojarlo de sus posiciones y llegando hasta el puerto de San Cosme. Allí actuaron, nuestros valientes dinamiteros. Los cartuchos derribaban con estrépito las casas. Los fascistas lanzaban gritos de terror y decían: «eso es dinamita, ¡ya están aquí los mineros!»

A los desventurados que huyeron por el monte se les ocuparon armas y municiones. Al amanecer se hizo la descubierta y se vio el fruto de la victoria: un mortero, una ametralladora, seis cajas de municiones para esta, cuarenta y tantos fusiles, mucha cartuchería y unos cuarenta muertos.

Nuevo avance, ahora ya sin enemigo. La huida había sido desastrosa.

Igual panorama presenta Sala. Tampoco se ve al enemigo. En las filas rebeldes debe ocurrir algo muy importante. Se confirma que se han oído tiros por aquellos montes. Una sublevación de soldados, quién lo sabe. Quizás se negaron a seguir a los jefes y éstos intentaron hacerles obedecer uniendo por las armas. Lo cierto es que la aviación ha reconocido muchos cadáveres en campo enemigo y mientras tanto nuestras milicias reforzadas por soldados de las quintas del 34 y 35, que han sido utilizados, cubren una línea fortificadísima y se preparan para una vigorosa ofensiva que destruya a los facciosos de nuestra región.

Oviedo, 5. — Oviedo sigue seriamente amenazado. El asedio es enorme; constantemente llegan a nuestras filas fu-

gitivos de la población civil. El decalimiento de las fuerzas de Aranda es enorme. Espera con el natural terror la hora en que se haga el ataque a la ciudad por el ejército obrero, el cual va a ser muy pronto, según se dice. Los preparativos hechos y los refuerzos llegados estos días así lo demuestran.

Muestra de celo fue el tanteo realizado anteañoche. Tres milicianos de la sección de cañones y ametralladoras, que cubren el frente de San Esteban de las Cruces, penetraron en el Mercado de San Lázaro. Luego una retirada prudente para consolidar las posiciones. El enemigo está quebrantadísimo y la aviación produce enormes daños en la población. Enormes bombas fueron lanzadas contra los lugares donde se hallan refugiados los facciosos. La población huye alocada. Desalojan a los soldados de los cuarteles y se refugian donde pueden.

Aranda trata de infundir confianza sin lograrlo. Apela a la tonadilla de los refuerzos anunciando que la columna gallega está a las puertas de Oviedo, pero pasan los días y los ansiados auxilios no llegan; al contrario, se aprecia más energía en los nuestros y esto produce sus efectos.

Los rebeldes tenían tanta prisa en saquear que abandonaron a sus prisioneros

Santander. (Por correo). — Ha llegado a esta ciudad el corneta de 15 años José Roguero, que estaba en el regimiento de infantería número 21. El muchacho marchó a Luarca con la columna de soldados y milicianos que salió de Santander, para combatir a los facciosos de Galicia que se dirigían para auxiliar a Aranda.

Cuenta el corneta que el día que tomaron Tineo los fascistas él y unos cuantos soldados y guardias de asalto fueron rodeados, haciéndoseles prisioneros y diciéndoles que siguieran a las fuerzas rebeldes, y que si pretendían escapar los harían fusilar. Ellos siguieron con la columna facciosa, que entró a las doce de la noche en Tineo y

GRAN MITIN DEL P. O. U. M. EN EL GRAN PRICE

Hoy, domingo, a las once de la mañana.

Los problemas fundamentales de la Revolución

Los camaradas:

SOLANO, de la J. C. I.
ARQUER
GORKIN
NIN

Explicarán a los trabajadores los problemas que plantea nuestra revolución y la posición que ante cada uno de ellos tiene el P. O. U. M.

En la sala habrá servicio de altavoces. El acto será radiado por las emisoras de radio de Barcelona

Parece que la C. N. T. se halla dispuesta a una colaboración «técnico-apolítica» con el Gobierno de Frente Popular

Madrid, 5.—Esta mañana estuvimos en el local del Comité Nacional de la C. N. T. con intención de conocer el resultado de la entrevista celebrada anoche entre los representantes de sus organismos y el señor Largo Caballero.

Los miembros de la C. N. T. se hallaban ausentes por haber marchado al ministerio de la Guerra para hacer una nueva visita. Sin duda, esta segunda entrevista, tenía por objeto comunicarle los acuerdos adoptados por el Comité Nacional cenetista en el cambio de impresiones que tuvo después de la conferencia de sus representantes con el jefe del Gobierno.

Ninguna noticia pudimos obtener fundamentada. Sin embargo, tenemos entendido que la Confederación se halla dispuesta a prestar una colaboración apolítica en los organismos de carácter técnico, uno de los cuales bien pudiera ser la Comisaría de Abastos.

La reunión tuvo lugar con el principal objeto de dejar constituido el indicado Consejo General de Sanidad que está integrado por los señores Miguel S. Cunillera y Rius, José Mestre y Puig y Pedro Ferré Ballé en representación del partido de E. R. de Cataluña; Javier Martí Isáñez y Amadeo González y Lloria en representación de la C. N. T.; Jaime Rosquillas Magriñá y Domingo Castell y Batalla en representación de la U. G. T.; Víctor Viladrich Vila en representación del P. S. U. C. y José Capella Garrobé, en representación del P. O. U. M.

Constituido el indicado Consejo General acordó reunirse a fin de iniciar su trabajo, mañana, lunes, a las seis de la tarde, en la Consejería de Sanidad.

Se ha constituido el Consejo General de Sanidad. El camarada José Capella representa al P. O. U. M. en dicho Consejo

En la Consejería de Sanidad y en el despacho del señor Consejero se reunió el pasado viernes por primera vez, el Consejo General de Sanidad, creado por decreto de 23 de agosto próximo pasado, al efecto de resolver los problemas planteados por los últimos acontecimientos y estructurar y bastir la sanidad futura, por medio de prácticas y rápidas soluciones.



La vieja diplomacia. — ¿Verdad, mi vida, que nadie te ha querido con tanta neutralidad...?

NOTAS SINDICALES

SINDICATO DE INDUSTRIAS GRAFICAS (F. O. U. S.)
Por aclamación acuerda este Sindicato su ingreso en la U. G. T.

Asociación Obrera del Ramo del Vestir (F. O. U. S.)
Se pone en conocimiento de todos los compañeros...

Asociación de Funcionarios del Ayuntamiento

Se convoca a todos los asociados a la Asamblea general extraordinaria...

A los maestros de la C. N. T.

Ponemos en conocimiento de todos nuestros afiliados y otros compañeros...

Asamblea de maestros laicos

Se convoca a todos los socios que pertenecen a este Claustro de Maestros Laicos...

ORDEN PUBLICO

Incautación de una emisora clandestina

Unos agentes de policía, afectos al rondín especial del comisario general, efectuaron un importante servicio...

El Consejero de Gobernación se entrevistó con el capitán Bayo

Ayer, por la mañana, los periodistas estuvieron en la consejería de Gobernación...

Movimiento de detenidos

En el día de ayer ingresaron detenidos en los calabozos de la Comisaría General de Orden Público...

GENERALIDAD DE ESPAÑA

Sumario del «Diari Oficial de la Generalitat»

El «Diari Oficial de la Generalitat de Catalunya» número 249 correspondiente al día de ayer...

El cónsul general de Méjico ha visitado al Sr. Casanovas

Esta mañana han estado a cumplimiento al Presidente del Consejo de Méjico...

AYUNTAMIENTO

Se ha creado la Comisión Municipal de Enseñanza

Ayer, cuando el señor Pi y Suñer recibió a los informadores...

Días de visita del Consejero Regidor de Cultura

Se comunica al público que el doctor Jaime Serra Hunter, Consejero Regidor de Cultura...

COMARCALES

Villafranca del Panadés

Ayer, día 5, contrayeron matrimonio civil el compañero de Barcelona Ramón Marín y Vicenta Balaguer...

Palamós

El Gremio de Pescadores de Palamós, que desde el momento de iniciarse el movimiento revolucionario...

El alcalde ha visitado al contralmirante y comandante del buque francés de guerra «Colbert»

El Alcalde don Carlos Pi y Suñer, ha devuelto la visita al Contralmirante y Comandante del buque de guerra francés «Colbert»...

Importante mitin del P. O. U. M. en Calella

El viernes, a las diez, se celebró, en el local más capaz de Calella, un importante acto del P. O. U. M.

Acta de la Asamblea celebrada el día 4 de septiembre en Barcelona. A las cinco y cuarto empieza la asamblea...

Saló por la Comisión de Imprenta da cuenta de una circular en la que se da a conocer la existencia (todavía) de la Federación patronal de las Artes del Libro...

Después de todo lo expuesto la Asamblea en su inmensa mayoría dice que no es necesario llegar a una votación...

Sindicato Regional de la Industria Fabril y Textil de Cataluña

Por causas involuntarias e imprevistas este sindicato se ve obligado a suspender la asamblea que debía tener lugar hoy domingo...

Primeramente, el Sr. Pi y Suñer, celebrará la Asociación el próximo lunes, día 7 a las seis y media de la tarde...

Segundo.—Orientación a seguir ante la unificación sindical. Tercero.—Ruegos y preguntas.

Los momentos son críticos y no podemos estar al margen de los acontecimientos.

A los peritos y técnicos industriales (U. G. T.)

A fin de contar este Sindicato con el mayor número posible de elementos afines a esta Central Sindical...



EL BARATO DESDE MAÑANA. obsequiará a todos los compradores con Regalos PRACTICOS Y DE GRAN VALOR. SE REGALARAN Toallas Rusas y bordadas...

LA INSURRECCION ARMADA Núm. 20
cordón de la Policía, llamada por los reformistas, penetró en el edificio y golpeó a los líderes reformistas...

J. NOTTON Cirujía Ortopédica. Premiat a las Exposiciones de PARIS i BARCELONA. Especialitats en: Ombrells, Desene i Escultors i Ombrells. Obstacles, Renyó mòbil, Matin calçada, Desviació de la columna vertebral...

táctica hábil de barricadas, sus posiciones sobre los tejados, en los balcones, en general, en lugares bien resguardados. La insurrección de Hamburgo fue acompañada de ataques parciales de los obreros contra la Policía...

Orden en virtud de la cual los industriales metalúrgicos y los comerciantes que tengan existencias de hierro, acero, cobre, latón, plomo, estaño, etc., se abstengan de hacer ningún intercambio o traslado de productos...

Orden nombrando delegado de la Generalidad a la industria del corcho don José Fábrega Pou, diputado al Parlamento de Cataluña.

Agricultura y Aprovisionamientos.—Orden disponiendo que todas las demandas y ofertas de trigo producido en territorio de Aragón ocupado por milicias antifascistas de Cataluña...

El cónsul general de Méjico ha visitado al Sr. Casanovas

Esta mañana han estado a cumplimiento al Presidente del Consejo de Méjico en España y Portugal, señor R. Rubén Romero, acompañado del capitán de corbeta señor Manuel Zermeño Araco...

AYUNTAMIENTO

Se ha creado la Comisión Municipal de Enseñanza

Ayer, cuando el señor Pi y Suñer recibió a los informadores, les puso en conocimiento de que el día anterior, había celebrado reunión la Comisión de Gobierno del Ayuntamiento...

COMARCALES

Villafranca del Panadés

Ayer, día 5, contrayeron matrimonio civil el compañero de Barcelona Ramón Marín y Vicenta Balaguer, heredero de nuestro camarada militante del N. O. U. M., de Villafranca, José Balaguer.

Palamós

El Gremio de Pescadores de Palamós, que desde el momento de iniciarse el movimiento revolucionario se unieron a las milicias que combatían en la calle...

El alcalde ha visitado al contralmirante y comandante del buque francés de guerra «Colbert»

El Alcalde don Carlos Pi y Suñer, ha devuelto la visita al Contralmirante y Comandante del buque de guerra francés «Colbert»...

Importante mitin del P. O. U. M. en Calella

El viernes, a las diez, se celebró, en el local más capaz de Calella, un importante acto del P. O. U. M. El local estaba totalmente abarrotado de trabajadores...

«L'Ouvreur», diario parisiense, inserta en su edición del día 3 un artículo de la periodista señora Genevieve Tabouis...

La conclusión de la señora Tabouis, es de que Lisboa y Berlín, están complicados en el pleito español, en favor de Mola, Franco y demás.

«Le Petit Journal», igualmente diario parisiense, da cuenta a sus lectores del curso de la batalla de Irún, en cuya población las milicias populares resisten heroicamente los ataques de Mola y sus huestes.

El cónsul general de Méjico ha visitado al Sr. Casanovas

Esta mañana han estado a cumplimiento al Presidente del Consejo de Méjico en España y Portugal, señor R. Rubén Romero, acompañado del capitán de corbeta señor Manuel Zermeño Araco...

AYUNTAMIENTO

Se ha creado la Comisión Municipal de Enseñanza

Ayer, cuando el señor Pi y Suñer recibió a los informadores, les puso en conocimiento de que el día anterior, había celebrado reunión la Comisión de Gobierno del Ayuntamiento...

COMARCALES

Villafranca del Panadés

Ayer, día 5, contrayeron matrimonio civil el compañero de Barcelona Ramón Marín y Vicenta Balaguer, heredero de nuestro camarada militante del N. O. U. M., de Villafranca, José Balaguer.

Palamós

El Gremio de Pescadores de Palamós, que desde el momento de iniciarse el movimiento revolucionario se unieron a las milicias que combatían en la calle...

El alcalde ha visitado al contralmirante y comandante del buque francés de guerra «Colbert»

El Alcalde don Carlos Pi y Suñer, ha devuelto la visita al Contralmirante y Comandante del buque de guerra francés «Colbert»...

Importante mitin del P. O. U. M. en Calella

El viernes, a las diez, se celebró, en el local más capaz de Calella, un importante acto del P. O. U. M. El local estaba totalmente abarrotado de trabajadores...

«L'Ouvreur», diario parisiense, inserta en su edición del día 3 un artículo de la periodista señora Genevieve Tabouis...

La conclusión de la señora Tabouis, es de que Lisboa y Berlín, están complicados en el pleito español, en favor de Mola, Franco y demás.

«Le Petit Journal», igualmente diario parisiense, da cuenta a sus lectores del curso de la batalla de Irún, en cuya población las milicias populares resisten heroicamente los ataques de Mola y sus huestes.

El cónsul general de Méjico ha visitado al Sr. Casanovas

Esta mañana han estado a cumplimiento al Presidente del Consejo de Méjico en España y Portugal, señor R. Rubén Romero, acompañado del capitán de corbeta señor Manuel Zermeño Araco...

AYUNTAMIENTO

Se ha creado la Comisión Municipal de Enseñanza

Ayer, cuando el señor Pi y Suñer recibió a los informadores, les puso en conocimiento de que el día anterior, había celebrado reunión la Comisión de Gobierno del Ayuntamiento...

COMARCALES

Villafranca del Panadés

Ayer, día 5, contrayeron matrimonio civil el compañero de Barcelona Ramón Marín y Vicenta Balaguer, heredero de nuestro camarada militante del N. O. U. M., de Villafranca, José Balaguer.

Palamós

El Gremio de Pescadores de Palamós, que desde el momento de iniciarse el movimiento revolucionario se unieron a las milicias que combatían en la calle...

El alcalde ha visitado al contralmirante y comandante del buque francés de guerra «Colbert»

El Alcalde don Carlos Pi y Suñer, ha devuelto la visita al Contralmirante y Comandante del buque de guerra francés «Colbert»...

Importante mitin del P. O. U. M. en Calella

El viernes, a las diez, se celebró, en el local más capaz de Calella, un importante acto del P. O. U. M. El local estaba totalmente abarrotado de trabajadores...

«EL INDIÓ»

«¿Dónde podrá emplear mejor su dinero?», en
«empieza mañana, lunes, la QUINCENA BLANCA Y DE COLOR. Es la única temporada excepcional de Lencería que facilita a los compradores el adquirir durante cinco días los artículos a VERDADEROS PRECIOS DE FABRICA»

Dos camaradas que se unen

Ayer tuvo lugar el enlace del camarada Pablo Barceló, secretario General de la Federación Local de Sindicatos de Industria y delegado del P. O. U. M. del departamento de Investigación del Comité Central de Milicias Antifascistas con la compañera Pilar Manau, miembro de la Federación Local y afiliada a la Asociación Obrera del Ramo del Vestir.

Acta de la Asamblea celebrada el día 4 de septiembre en Barcelona. A las cinco y cuarto empieza la asamblea...

Saló por la Comisión de Imprenta da cuenta de una circular en la que se da a conocer la existencia (todavía) de la Federación patronal de las Artes del Libro...

Después de todo lo expuesto la Asamblea en su inmensa mayoría dice que no es necesario llegar a una votación...

Sindicato Regional de la Industria Fabril y Textil de Cataluña

Por causas involuntarias e imprevistas este sindicato se ve obligado a suspender la asamblea que debía tener lugar hoy domingo...

A los peritos y técnicos industriales (U. G. T.)

A fin de contar este Sindicato con el mayor número posible de elementos afines a esta Central Sindical...

Primeramente, el Sr. Pi y Suñer, celebrará la Asociación el próximo lunes, día 7 a las seis y media de la tarde...

Segundo.—Orientación a seguir ante la unificación sindical. Tercero.—Ruegos y preguntas.

Los momentos son críticos y no podemos estar al margen de los acontecimientos.

A los maestros de la C. N. T.

Ponemos en conocimiento de todos nuestros afiliados y otros compañeros...

Asamblea de maestros laicos

Se convoca a todos los socios que pertenecen a este Claustro de Maestros Laicos...

Se generaliza la constitución de Consejos de obreros, soldados y guardias

En una audaz maniobra, las avanzadillas obreras volaron el puente ferroviario que une Granada con las bases rebeldes y destruyeron un convoy que acudía en socorro de la ciudad sitiada

Ayer fueron abatidos cuatro aviones facciosos

Cuatro nuevos aviones rebeldes derribados en el frente andaluz

La Revolución avanza En Valencia se han constituido también los Comités de obreros y soldados

Continúa luchándose intensamente en Extremadura UN AERODROMO REBELDE FUE INTENSAMENTE BOMBARDEADO

Una audaz maniobra

Málaga. 5.—La columna malagueña que sus incursiones por el frente rebelde causando bajas y apoderándose de bastante material. Entre estas incursiones destaca una por su importancia, pues ha ocasionado bastantes pérdidas a su enemigo.

Las posiciones enemigas, cañoneadas

Montoro. 5.—Las noticias recibidas del frente dan cuenta de tranquilidad absoluta. Nuestra artillería bombardeó por la mañana las posiciones enemigas, causando en ellas serios destrozos así como en algunos focos de concentración fascistas.

Tres aparatos facciosos abatidos

Málaga. 5.—En una importante reunión de autoridades, se han tomado

acuerdos que se mantienen en el más absoluto secreto, pero que, seguramente, están relacionados con las excelentes noticias que últimamente se han recibido sobre la situación y las medidas que han de ponerse en práctica para llegar al total vencimiento del enemigo.

Siete mil refugiados en Pozoblanco

Madrid, 5.—Entre los pueblos que más apoyo material prestan a la República, destaca Pozoblanco.

Bombardeos inofensivos

Madrid, 5.—Noticias recibidas del frente de Córdoba, demuestran la ineficacia absoluta del bombardeo aéreo de la aviación enemiga que en Cerro Muriano dejó caer cuatro bombas desde increíble altura.

Cañero fué enterrado el día 3

Montoro, 5.—Un fugitivo procedente de Córdoba, ha manifestado que el día 3 fué enterrado el reñonador Cañero, herido en un combate de días atrás.

Un avión rebelde derribado por las ametralladoras

Madrid, 5.—En el frente de Córdoba fué tocado por nuestras ametralladoras antiáreas, un avión faccioso que logró aterrizar, pero que no podrá ser reparado, puesto que en la Electromecánica, único taller que pudiera hacerlo se carece de fluido eléctrico, lo que ha originado la suspensión de la carga de proyectiles.

¿SE HAN SUBLEVADO LAS TROPAS DE LA CORUÑA Y EL FERROL?

Hendaya, 5.—Circula insistentemente el rumor de que las fuerzas del ejército se han sublevado contra los jefes facciosos de El Ferrol y La Coruña.

El Comité Nacional de la C. N. T. se entrevistó con Largo Caballero

Madrid, 5.—Desde primeras horas de la mañana el presidente del Consejo de ministros y ministro de la Guerra, recibió muchas visitas, entre ellas a jefes de columnas que combaten en distintos puntos del frente que le dieron detallada cuenta de la marcha de las operaciones.

El secretario del Comité de la C. N. T. ha declarado que colaborarán en las comisiones asesoras y que cree de imprescindible necesidad un Gobierno fuerte

Madrid, 5.—Un redactor de la agencia Febus se ha entrevistado con el Secretario del Comité Nacional de la C. N. T.

«Tiene dos puntos de vista la cuestión de la adhesión de la C. N. T. al Gobierno: si la Confederación Nacional del Trabajo se alinea en la hora actual a continuar su trayectoria espiritual y revolucionaria, en manera alguna puede dar su conformidad al nuevo Gobierno. Ahora bien; por encima de esta expresión, de tipo ideológico, está la imprescindible necesidad de un gobierno fuerte, que mantenga con acertadas disposiciones la lucha antifascista y el esfuerzo y ardor populares, para conducir al triunfo definitivo.

Cómo se inició la lucha

Madrid, 5.—Un periódico refiere detalles del primer encuentro con los rebeldes en la acción desarrollada cerca de Talavera.

Un aeródromo faccioso bombardeado

Madrid, 5.—En el sector de Talavera nuestros aviones bombardearon un aeródromo rebelde, destruyendo algunos aparatos.

Se afianzan las posiciones

Madrid, 5.—A las tres y media de la tarde se ha hecho público un parte de guerra, que dice así:

Se combate en el frente de Talavera

Madrid, 5.—La situación de nuestras fuerzas en el frente de Extremadura no ha variado. Los rebeldes continúan atacando el sector de Talavera del Tajo, donde son rechazados con grandes pérdidas. Nuestros aviones han bombardeado al enemigo, causando muertos en cuatro de sus trípodos, al bombardear el campo de

Hacia el fin del asedio del Alcázar de Toledo

Madrid, 5.—A las nueve de la mañana se ha facilitado una parte de guerra que dice así: «La noche de ayer ha sido de escasas actividades en todos los frentes. En Toledo, el continuo e intenso bombardeo de nuestra artillería ha producido gran demoralización entre los facciosos del Alcázar, algunos de los cuales intentaron huir.»

Los cabileños y el Jalifa se han negado a reconocer a Franco

Málaga, 5.—Ha llegado a Málaga, procedente de Tánger, el ex sargento de esta ciudad, Julio Vázquez Martín, quien ha dado cuenta de cómo fué la sublevación en Tetuán, población en donde el Estab. establecido al frente de un taller de pintura.

El Gobierno Militar ha sido incendiado

Toledo, 5.—(Del enviado especial de la agencia Febus). El día de hoy ha sido de reposo después de la activísima jornada de ayer, en la que se consiguió objetivo tan destacado como la toma del Gobierno Militar, edificio anexo al Alcázar, donde los facciosos se habían hecho fuertes.

El Tribunal de Garantías todavía se permite discutir...

Madrid, 5.—El Tribunal de Garantías se ha reunido hoy en sesión plenaria.

Los cabileños y el Jalifa se han negado a reconocer a Franco

Málaga, 5.—Ha llegado a Málaga, procedente de Tánger, el ex sargento de esta ciudad, Julio Vázquez Martín, quien ha dado cuenta de cómo fué la sublevación en Tetuán, población en donde el Estab. establecido al frente de un taller de pintura.

El Tribunal de Garantías todavía se permite discutir...

Madrid, 5.—El Tribunal de Garantías se ha reunido hoy en sesión plenaria.

Un cedista valenciano ante el Tribunal Popular

Valencia, 5.—Esta mañana ha comenzado su actuación el Tribunal Popular para ver y fallar la causa por un suceso ocurrido en un pueblo de Benaguacil, el día 20 de julio, y en el que resultó muerto el comunista Daniel Calazorra Pinza.

Un aeródromo faccioso bombardeado

Madrid, 5.—En el sector de Talavera nuestros aviones bombardearon un aeródromo rebelde, destruyendo algunos aparatos.

Se afianzan las posiciones

Madrid, 5.—A las tres y media de la tarde se ha hecho público un parte de guerra, que dice así:



Los mozos del pueblo de Alcarrazgo dirigiéndose hacia la Comandancia Militar para proveerse de armas y combatir al lado de la República contra los facciosos militares (Foto Express.)

La guerra no es un fin; es un medio

La Batalla

El fin es la Revolución proletaria

Un manifiesto del P.O.U.M. a los trabajadores de América Latina

te y por encima de las apreciaciones que nos separan los socialistas y comunistas revolucionarios independientes de América Latina, hay algo que nos une fundamentalmente: el deseo revolucionario más efectiva para el proletariado»

Trabajadores, a los partidos socialistas y comunistas revolucionarios independientes de América Latina

El Partido Obrero de Unificación Marxista se dirigió, apenas hace unos meses, al proletariado de América Latina, para estrechar con él los vínculos de solidaridad revolucionaria y establecer las preliminares relaciones políticas que permitieran en un futuro inmediato, la reconstrucción del movimiento obrero sobre nuevas bases. En dicho documento exponíamos, someramente, la situación política concreta del movimiento obrero internacional, la particular de España, y deducíamos de todo ello las conclusiones necesarias para vitalizar el desarrollo revolucionario del proletariado. Explicábamos, incluso, los errores y defectos de que adolecían en sus realizaciones prácticas los grandes partidos de la clase trabajadora española y propugnábamos la política acertada a seguir como consecuencia del análisis de la coyuntura. No creíamos al redactar dicho manifiesto, que las circunstancias vinieran tan rápida y trágicamente a darnos la razón. Estimábamos, y los hechos lo han confirmado, desgraciadamente, con sangre, que las condiciones generales españolas estaban llamadas a desarrollar la revolución social o la contrarrevolución. Señalábamos como la política del Frente Popular conducir a esta última, sin atenuante alguno. El Frente Popular ha hecho su nefasta experiencia en España, cuando las circunstancias creadas en todo el territorio después de la Revolución de octubre de 1934, facilitaban la hegemonía absoluta del proletariado. Voluntaria y gratuitamente, socialistas y comunistas oficiales cedieron su puesto a los partidos pequeño burgueses.

Los errores pasados del Partido Socialista, con Largo Caballero a la cabeza, y del comunista, inspirado por Stalin-Dimitroff, han dado la completa razón al proletariado español se hubiera presentado en unas condiciones más ventajosas para los trabajadores, de no haberse sembrado previamente de errores su camino. El proletariado español defende en todos los frentes de combate, la suerte del proletariado internacional. La pugna planteada entre fascismo y socialismo tiene su solución más inmediata, y quizás definitiva, en los campos de batalla de la actual revolución española. En torno a la clase trabajadora hispana deben agruparse los proletarios de toda América Latina, y en especial, los de América Latina con los cuales existen vínculos más estrechos, independientemente de por otras circunstancias, por el propio idioma. Bajo la consigna política del Frente Popular, se ha querido ofrecer al proletario una salida de menor alcance. Se presentaba esta táctica como una especie de panacea para garantizar el desarrollo normal de la democracia. Estamos presenciando lo que en la práctica nos ha cosechado. El Gobierno del Frente Popular francés se refugia en su inventiva de neutralidad, facilitando, de esta manera indirectamente, el apoyo de todos los fascismos del mundo a los fascistas españoles, y obstaculizando el aprovisionamiento guerrero de los trabajadores de nuestro propio país. Buscando el procedimiento pacifista para impedir la guerra, el Frente Popular, lo mismo allí que acá, arma y fortalece indirectamente, a la más negra reacción. Sobre el terreno europeo, estos son los resultados prácticos del Frente Popular. Sobre el terreno español, en nada difieren los procedimientos. Bajo el pretexto pueril de no amenazar a las democracias europeas, cuyo apoyo moral y material se reduce a cero, se frena y se obstaculiza el desarrollo radical y consecuente de la revolución española. El gasto de la revolución actual, lo hace el proletario, y todos los sacrificios los pagan, generosamente, el stalinismo y el socialismo al haber de la república democrática.

¿Y la actitud de la Unión Soviética? En nada se diferencia de la adoptada por el Gobierno francés del Frente Popular. Este, en nombre de la defensa de los derechos democráticos adquiridos, sostuvo prácticamente la revolución española. Aquel, en nombre del socialismo en un solo país, dejó a su única suerte la revolución de los trabajadores españoles. Sólo las tendencias minoritarias revolucionarias que luchan por la regeneración del movimiento obrero internacional, comprende en todo su alcance, la trascendental significación política de la revolución española. Los viejos partidos obreros de España — socialistas y comunistas — son incapaces de conducir a la a sus últimas consecuencias; las viejas Internacionales del mundo — la Segunda y la Tercera — no desean fomentarla y desarrollarla. Sólo sobre el P. O. U. M. descansa esta inmensa tarea, y por eso todos los partidos y núcleos minoritarios del mundo tienen la obligación de apoyarnos moral y materialmente. La batalla que se libra actualmente en España, no es meramente, en el sentido estricto, un combate contra la reacción y sus métodos de violencia. Es el resurgimiento, la renovación de las tácticas internacionales deformadas por las burocracias. A la luz de la experiencia española, que tantos tópicos seudoteóricos ha destruido, que tantas previsiones doctrinarias ha desautorizado, que tanta traición reformista y centrista ha puesto al descubierto, resurgirá el nuevo movimiento internacional que conducirá al proletariado de todos los países a la victoria. La revolución española es, en suma, el crisol donde se funde el movimiento obrero mundial del porvenir. El Partido Obrero de Unificación Marxista de España es el partido que canaliza y representa los intereses intrínsecos de la clase trabajadora; es la organización que no teme elevarse contra las vicisitudes y burocratizadas jerarquías tradicionales del movimiento obrero, para conducir a éste por la senda efectiva de su liberación integral; es, finalmente, el partido que en medio de la revolución española representa, en potencia, todas las tendencias renovadoras del proletariado mundial. Independientemente y por encima de las apreciaciones que nos separan de los partidos socialistas y comunistas revolucionarios independientes de América Latina, hay algo que nos une fundamentalmente: el deseo de hallar la vía revolucionaria más efectiva para el proletariado. Si la revolución rusa de 1917 aportó al proletariado de todo el mundo una nueva concepción de la táctica revolucionaria, puede decirse ya que la española puede tener una influencia tan trascendental como la bolchevique en octubre. Pero con una diferencia esencial, consistente quizás en poder proclamar lo que existe de superado, no ya en la deformación, sino hasta en lo que pudiéramos llamar esencial del bolchevismo clásico. El porvenir del movimiento obrero internacional está preñado de magníficas perspectivas como consecuencia directa de la revolución española. La excelencia de este porvenir estará determinada en su gran parte, por el papel que nuestro partido pueda representar en el curso de los acontecimientos, y nuestra importancia política se derivará, a la vez, del apoyo moral y material que recibamos de todos los partidos y núcleos que en una proporción mayor o menor se encuentren comprometidos con nuestra conducta ideológica. El proletariado de América Latina ha desarrollado un gran movimiento en favor de ayuda y solidaridad a los trabajadores españoles en lucha contra la reacción y el fascismo. Nuestros partidos hermanos, los núcleos simpatizantes con el P. O. U. M., deben fomentar y desarrollar dicho movimiento, encauzándolo a favor de nuestro partido. Precisamos ayuda y solidaridad de nuestro movimiento y divulgación de nuestras consignas. Necesitamos ayuda material: ARMAS, subsistencias, material sanitario, ropas, etc. Pero ante todo, ARMAS, que nos niega la Francia del Frente Popular y la Unión Soviética y el socialismo en un solo país. Los partidos y núcleos socialistas y comunistas revolucionarios de América Latina, deben abrir suscripciones en todas las localidades, para ayudar efectivamente, al partido de la revolución española: El P. O. U. M.

Independientemente de las grandes discrepancias, y fundamentales, que nos separan de la Confederación Nacional del Trabajo, jamás hemos dejado de reconocer, siempre, la importancia positiva del movimiento anarcosindicalista en España y el carácter instintivamente revolucionario de las masas que influencia. Por esto, precisamente, por reconocer la gran fuerza efectiva que la C. N. T. tiene en el movimiento revolucionario, es por lo que nos vemos obligados a formular críticas sobre su conducta y su táctica, inspiradas, en toda ocasión, en el único deseo sincero de verla adoptar posiciones justas. Es evidente que la lucha revolucionaria armada en la que tanto heroísmo y sacrificio vienen demostrando las masas confederadas, ha hecho al anarcosindicalismo rectificar posiciones de todo género que hasta ahora eran consideradas de principios. La actual revolución española es una guerra completa, y como tal hay que proceder en todos los aspectos. Para vencer no basta sólo el entusiasmo, sino que es preciso medios, técnica, organización, disciplina. Hay que obligar al libre albedrío a someterse a los intereses colectivos de clase del proletariado. Los compañeros anarquistas han comprendido perfectamente esta necesidad y han procedido de acuerdo con ella. Sin embargo, lo que han aceptado en el terreno de la organización parecen negarse a reconocerlo en el aspecto político. So bre el terreno de la organización de la lucha revolucionaria, no creemos que haya que destacar diferencias muy hondas sobre cómo abordan y resuelven los problemas los partidos marxistas y la manera cómo los llevan a cabo los libertarios. Las circunstancias han obligado a un cambio fundamental en la solución de las cuestiones tácticas. Siguiendo este camino hay que llegar a la misma rectificación en el terreno político. En primer lugar, es un criterio general aceptado por todo el mundo, incluso sin ser marxista, que los problemas de organización están íntimamente vinculados y dependen de las concepciones políticas. En segundo lugar, si en el aspecto guerrero se pone el máximo esfuerzo para vencer, es necesario no escatimar este mismo esfuerzo para triunfar en el campo político. El anarquismo hace profesión apolítica. Pero este apolitismo que degenera a veces, en tiempos de paz, en la peor política, adquiere en situaciones como las actuales un sentido eminentemente político, pero negativo. Porque si, por no querer hacer una rectifi-

La C. N. T. tiene una gran responsabilidad histórica y debe exponer sus soluciones revolucionarias para la situación actual

Independientemente de las grandes discrepancias, y fundamentales, que nos separan de la Confederación Nacional del Trabajo, jamás hemos dejado de reconocer, siempre, la importancia positiva del movimiento anarcosindicalista en España y el carácter instintivamente revolucionario de las masas que influencia. Por esto, precisamente, por reconocer la gran fuerza efectiva que la C. N. T. tiene en el movimiento revolucionario, es por lo que nos vemos obligados a formular críticas sobre su conducta y su táctica, inspiradas, en toda ocasión, en el único deseo sincero de verla adoptar posiciones justas. Es evidente que la lucha revolucionaria armada en la que tanto heroísmo y sacrificio vienen demostrando las masas confederadas, ha hecho al anarcosindicalismo rectificar posiciones de todo género que hasta ahora eran consideradas de principios. La actual revolución española es una guerra completa, y como tal hay que proceder en todos los aspectos. Para vencer no basta sólo el entusiasmo, sino que es preciso medios, técnica, organización, disciplina. Hay que obligar al libre albedrío a someterse a los intereses colectivos de clase del proletariado. Los compañeros anarquistas han comprendido perfectamente esta necesidad y han procedido de acuerdo con ella. Sin embargo, lo que han aceptado en el terreno de la organización parecen negarse a reconocerlo en el aspecto político. Sobre el terreno de la organización de la lucha revolucionaria, no creemos que haya que destacar diferencias muy hondas sobre cómo abordan y resuelven los problemas los partidos marxistas y la manera cómo los llevan a cabo los libertarios. Las circunstancias han obligado a un cambio fundamental en la solución de las cuestiones tácticas. Siguiendo este camino hay que llegar a la misma rectificación en el terreno político. En primer lugar, es un criterio general aceptado por todo el mundo, incluso sin ser marxista, que los problemas de organización están íntimamente vinculados y dependen de las concepciones políticas. En segundo lugar, si en el aspecto guerrero se pone el máximo esfuerzo para vencer, es necesario no escatimar este mismo esfuerzo para triunfar en el campo político. El anarquismo hace profesión apolítica. Pero este apolitismo que degenera a veces, en tiempos de paz, en la peor política, adquiere en situaciones como las actuales un sentido eminentemente político, pero negativo. Porque si, por no querer hacer una rectifi-

cación de conducta, se deja a los demás hacer una política equívocada o contraria a los intereses revolucionarios del proletariado, se hace todo el gasto de los sacrificios de la situación para no sacar de ello la menor ventaja. A la hora actual, es absolutamente preciso, ante todo, tener y exponer un programa político, de concepciones y realizaciones. Es decir, ofrecer una salida concreta a la situación revolucionaria y laborar para lograr su éxito. Si se reconoce íntimamente, como así sucede en el fondo, que el comunismo libertario es una utopía inaplicable, hay que ofrecer otra solución, pero no inhibirse y dejar hacer su política especial a las fracciones republicanas pequeño burguesas y a las corrientes reformistas y centristas del movimiento obrero. Desgraciadamente, y mal que les pese a los camaradas anarquistas, esto es lo que viene ocurriendo principalmente desde que se produjo la insurrección. Ponemos un ejemplo práctico. La Confederación es absolutamente opuesta a la táctica del Frente Popular, coincidiendo en ello con nuestro partido. Se niega, consecuente con su actitud, a adoptar la menor responsabilidad en la participación ministerial. En esto nuestra identificación es general con los camaradas anarquistas. Sin embargo, ¿qué táctica ofrece concretamente para sustituir a la del Frente Popular? Prácticamente ninguna, o por lo menos nosotros la ignoramos porque no adquiere expresión pública en sus órganos. Esta ausencia de opinión conduce a la C. N. T. y a la F. A. I. a una posición equívoca, y contradictoria también. Por no estar conforme con la política del Frente Popular se in-

hibe de participar en ella, pero al no combatirla y no ofrecer otra salida como solución, apoya la política del Frente Popular sin tener posibilidad de influir directamente. Invitamos a los compañeros anarquistas a que sin sectarismo alguno, sin que vean por nuestra parte propósito alguno de manobra o de espíritu morbosoamente crítico, reflexionen bien sobre el alcance de su responsabilidad en los momentos actuales. Decíamos ayer que la opinión y la conducta de la C. N. T. es lo que más nos interesa en la hora actual porque representa el mayor núcleo de trabajadores de sentimiento revolucionario. Agregábamos que somos suficientemente sinceros para reconocer que el curso impreso a los acontecimientos no se puede variar con nuestra única intervención, cuyo peso específico en el movimiento obrero es todavía débil, desgraciadamente. Por conocer los sentimientos más predominantes entre las masas confederadas, sabemos muy bien que éstas quieren llevar la revolución, como nosotros, hasta el fin. Se trata de saber qué entendemos todos por hasta el fin y cómo se concibe llegar hasta él. En este aspecto, la Confederación no ha expresado en forma concreta y pública sus opiniones. Es precisamente lo que deseamos y esperamos para ver si hay posibilidad de llegar a un acuerdo práctico entre todas las tendencias que se colocan en una plataforma revolucionaria. Dicen que para comenzar a quererse es preciso conocerse; para llegar a una acción común se necesita saber las perspectivas de actuación que se ofrecen. Nosotros ya venimos hablando y expresando claramente nuestro criterio; esperamos que la Confederación haga lo mismo.

EL CERCO DE CORDOBA



Columna de milicias de Villanueva de Córdoba pertenecientes a las tropas que operan entre Cerro Muriano y Los Villares, dirigiéndose a tomar una posición abandonada por el enemigo (Foto Express.)

La retirada de Mallorca ha sido ordenada por el Gobierno de la República

Ha sido facilitada la nota siguiente de la Presidencia del Consejo: «Las heroicas columnas catalanas han vuelto de Mallorca. Ni un solo hombre ha sufrido las consecuencias del reembarque, porque el capitán Bayo, con un acierto táctico único y aprovechando las fuertes posiciones nuestras, ha podido llevar a cabo gracias a la alta moral y disciplina de nuestras invictas milicias. La retirada ha sido ordenada directamente por el Gobierno de la República. En estos instantes, que el Gobierno de Cataluña, que no tenía conocimiento de la orden de retirada, lleno de responsabilidad, felicitó al capitán Bayo por su actuación y a las columnas catalanas por sus gestas.»

El Comité Ejecutivo del Partido Obrero de Unificación Marxista, Marista de España, Barcelona, 4 de septiembre de 1936.

P. O. U. M.
Sección de Transportes
Todos los chífers inscritos en esta sección, deben pasar por la misma, mañana lunes, de nueve a doce de la mañana.
EL COMITE

DISTRITO II
Pueblo Seco
Se pone en conocimiento de todos los militantes y simpatizantes de la barriada, que el nuevo local del P. O. U. M. está instalado en la Plaza de las Navas, en el cual pueden pasar cada día, de 7 a 9 de la noche.
EL COMITE

DELEGACION DE SANS
Se convoca a todos los militantes y simpatizantes, paletas y electricistas, que pertenezcan a esta Delegación de Sans, para hoy, domingo, día 6 del corriente, para tratar de un asunto de sumo interés.
EL COMITE

EN EL FRENTE DE LA SIERRA



Nuestra artillería colocada estratégicamente las baterías en Buitrago (Foto Universal.)

Las milicias de Villanueva de Córdoba, parapetadas estratégicamente bajo posiciones camufladas, durante el intenso combate librado contra los rebeldes, a los que obligaron a retirarse hacia Cerro Quemado (Foto Universal.)